

LA LETTRE DE



L'AFPEN

JUILLET
2024-2

SOMMAIRE

EDITORIAL

ACTUALITÉ

VIE INTERNATIONALE

Éditorial

Congrès de Bologne

Interview Véronique

Le Mézec

Zoom sur Jean-Claude

Guillemard

DÉONTOLOGIE

Le projet

Communiqué du

CERéDéPSY

VIE ASSOCIATIVE/DIVERS

Représentations de

L'AFPEN

La revue de juin

Congrès d'Épinal 2024

Circulaire de rentrée

Webinaire

Érasmus



LE MOT DU PRÉSIDENT

Entre Fractures et Humanité

Au moment où j'écris ces lignes les résultats du second tour des législatives ne sont pas connus. La dissolution de l'assemblée nationale a entraîné le pays dans une période d'incertitudes et de fortes tensions sociales. L'injustice, la misère, l'amertume, la peur sont des moteurs puissants de rejets de l'autre, du phénomène de bouc émissaire. Commence t'on à avoir peur de son voisin au risque de ne plus se comprendre?

Les valeurs humanistes et d'altruisme qui sont au cœur de notre profession de psychologue devraient nous servir de boussoles dans les semaines à venir. Quel projet pour l'École déjà bien affaiblie, nous qui sommes à son chevet, prenant soin des enfants et des adultes qui y sont accueillis ? Les projets de programme de certains font craindre le pire, avec des propositions fortement inégalitaires. Que va devenir notre profession, déjà bien attaquée dans son unicité par certains qui voudraient voir le titre unique disparaître ou qui voudraient créer un ordre, pour mieux museler les pratiques, sous prétexte d'une profession en mal de reconnaissance ?

L'exercice du psychologue va à l'encontre d'orientations discriminatoires. Notre code de déontologie et nos missions s'inscrivent dans la lutte contre toute inégalité, pour une école et une société donnant la place à chacun dans sa spécificité. Utopique parfois, mais cette direction est une obligation morale que nous devons avoir.

Quels que soient les résultats à ces élections, et quel que soit le gouvernement qui en sortira, l'AFPEN poursuivra ses idéaux et prendra à cœur de promouvoir l'importance de la place de la psychologie au service des personnes et en particulier des enfants, au service de leur bon développement dans toutes ses dimensions, pour une société plus juste et respectueuse de chaque être humain, quelle que soit sa couleur de peau, quelle que soit sa religion, quelle que soit son orientation sexuelle.

Je vous laisse découvrir cette nouvelle lettre de l'AFPEN avec une partie consacrée à l'international, raison de plus pour nous sentir appartenir à une communauté au-delà des frontières.

Le conseil d'administration se joint à moi pour vous souhaiter un été ressourçant et des congés bien mérités.

Laurent Chazelas, président de l'AFPEN